



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:24

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 24 de febrero de 2004

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Tres seguían a Guadamuz**

+El chofer del periodista confió a la familia que el pasado 26 de enero había otra persona junto a Hurtado y Luis Alfredo García

+Hijos piden a la Policía Nacional que indague sobre una tercera persona que seguía al periodista.

##### **+Rebeldes avanzan hacia capital de Haití.**

+Controlan ya la mitad del país; ministros buscan refugio entre sus amigos.

##### **+Cuatro muertos por meningitis en Jinotega.**

+Cuatro de las siete personas de los municipios de Pantasma y Jinotega, que están sufriendo la enfermedad llamada meningocemia o meningitis, han perecido en los últimos días, y el brote ha afectado a niños y adultos, informó la doctora Magda Sequeira, directora de Epidemiología del Sistema Local de Atención Integral en Salud (Silais) en el departamento de Jinotega.

##### **+Bajarán precio de cemento para proyectos de adoquinado.**

+El programa del Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) de adoquinar un kilómetro por día, recibirá hoy un "espaldarazo" al aprobarse una reducción en el precio del cemento destinado para estos proyectos gubernamentales.

#### El Nuevo Diario

##### **+Marines en Haití.**

+ Resguardan Embajada de Estados Unidos.

+Rebeldes controlan la mitad del país y tienen cercado Puerto Príncipe.

+EU extiende plazo para que acepten plan de paz de la comunidad internacional.

##### **+Nueve "gordos" de lotería en un año.**

+Estelí capital de la suerte.

+Vendedores comentan a su manera el extraño fenómeno.

+Desde brujería hasta ayuda de Dios, pero realmente...

+La razón parece simple: hay demasiados compradores.

##### **+Crearán cuerpos de "ninjas" paramédicos.**

+Para auxilio eficaz en accidentes.

+El VI Congreso Científico del Hospital Bautista puede pasar a la historia si las autoridades de salud, la alcaldía y hasta la empresa privada apuntalan la idea de crear un cuerpo motorizado de "paramédicos ninjas".

##### **+Gringos anhelan nuestras aguas.**

+Quieren ley a la medida de transnacionales.

+Escasez mundial del vital líquido tiene avorazados a empresarios norteamericanos que han puesto sus ojos en recursos hídricos nicaragüenses



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:24

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **El destino que merecemos.**

“En realidad, sólo en los casos en que los individuos despóticos, corruptos y criminales se imponen a sangre y fuego y mandan a base de la intimidación y del terror, es que no se puede culpar a la gente —a los pueblos— por tenerlos encima. Pero no tiene justificación que hampones y matones gobiernen o dominen la política de oposición institucional, cuando hay libertad de escoger y elegir de manera consciente y voluntaria. Y la única explicación de este degradante fenómeno social es que la gente disfruta o aspira a disfrutar las migajas del botín, sin importarle el precio que deba pagar por ello. “De allí la importancia de la educación”, explica Fernando Savater. “Si no creyéramos que las personas marginadas puedan ser tan capaces de gestionar sus propios asuntos e intereses como cualquiera no tendría sentido ni la democracia ni la educación”. El problema es: ¿y quién educa a los educadores del “soberano”?”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Layasiksa, alarma de conflicto.( Brooklyn Rivera B.)**

“El incidente de violencia en el territorio de Layasiksa ubicado en la zona del Río Kukalaya, a inicios de febrero debe entenderse a la luz de los compromisos gubernamentales incumplidos a los pueblos indígenas y la desatención de las autoridades competentes de la región y el país. El presidente Enrique Bolaños y su Gobierno en más de dos años han hecho caso omiso de los acuerdos firmados con los pueblos indígenas y comunidades étnicas de la Mosquitia del país. Asimismo, las autoridades civiles y militares en los niveles municipales, regionales y nacionales, han hecho oído sordo a las gestiones y reclamos de la comunidad de Layasiksa ante la invasión y ocupación ilegal de su territorio



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:24

PAG - 3 -

de parte de los colonos mestizos, en los últimos tres años.”.

### **Un poderoso partido político japonés. ( Emilio Álvarez Montalván)**

“El Partido Liberal Demócrata de Japón (PLD), permanece medio siglo en el poder, excepto un pequeño interludio (1993), sin perder su carácter democrático y lidereando el espectacular desarrollo económico de su país, que acaba de salir de una larga recesión económica. El PLD promueve reformas periódicas, tanto al Estado como al Partido, para ponerse al día. La penúltima iniciativa fue provocada por la derrota sufrida en 1945, al proponer un Estado reducido, cambios administrativos, socioeconómicos y políticos, descentralización, desregulación y una sociedad igualitaria. Otra reforma es que la mitad de los diputados es electa unipersonalmente y la otra, proporcionalmente. Sin embargo, lo más impresionante del PLD es que conviven en su seno cinco grupos políticos de diferentes matices libero-conservadores. Más aún, pueden escoger como líder del partido a quien encabece una facción pequeña, con tal que sea popular. El objetivo es reclutar al más votado y que ninguna tendencia se adueñe permanentemente del Partido. Asimismo establecen un balance de poder entre la representación parlamentaria y la maquinaria del Partido. Por ejemplo, el actual Primer Ministro, Junichiro Koizumi, pertenece a Mori un grupo “poco numeroso”. Su escogencia se debió a encuestas que respaldaban su personalidad carismática, juventud y su talante reformista. Qué diferente entre nosotros, en que cada facción busca separarse para crear un nuevo conglomerado y el caudillo de turno pretende identificar permanentemente a su persona con el partido”.

### **El reclamo de Agroinsa. (Alfonso Efraín Castellón Ayón)**

“Es muy importante pronunciarse sobre el fondo de este caso. Deben dilucidarse tres cosas de gran trascendencia para Nicaragua: Primero, las posiciones (fictamente reconocidas) no deben convertirse en arma legal en ausencia de la razón, porque cualquier ciudadano asegurado podría por medio de una acción prejudicial convertir su reclamo de inválido en válido. Segundo, ¿es inembargable el patrimonio del Estado o puede ser embargable en casos específicos señalados por la ley?. Tercero, ¿la justicia debe administrarse con el consabido principio jurídico de “darle a cada quien lo que le corresponde”, o ¿vamos a seguir sometidos al capricho de fuerzas influyentes? De lo contrario, justicia será un nombre más dentro del vocabulario nica. Y no “el supremo ideal que consiste en la voluntad firme y constante de dar a cada uno lo suyo”. O el recto proceder conforme a derecho y razón”.

### **El Nuevo Diario**

#### **¡Huye, Portillo, huye! (Onofre Guevara López)**

“Aleman confió demasiado en el clásico recurso de seleccionar al sucesor para garantizarse la impunidad. Con Enrique Bolaños seleccionó mal en el sentido de que, aun habiendo sido éste al menos un conocedor de sus atracos, esperó denunciarlo hasta después de elegido para ganar confianza y autoridad ante el pueblo nicaragüense. Lo hizo, porque siendo tan evidente el saqueo de Arnoldo Aleman y su mafia, hubiera corrido el riesgo de ser acusado de cómplice, y porque calculó bien al suponer que no hubiera podido gobernar bajo su sombra, dado que Aleman, aún fuera del gobierno, pudo haber seguido con el saqueo del Estado. Por supuesto que tienen que ver la rectitud y



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:24

PAG - 4 -

la honestidad de Bolaños en su lucha anticorrupción, pero no lo suficiente como para impulsarlo a actuar cuando debió hacerlo: durante el saqueo arnoldista”.

### **Prejuicio o discriminación. (Marco A. Cajina)**

“El proceso en contra de los Dávila se desarrolló dentro de un ambiente de hostilidad étnica que aunque no lo acepten los nicaragüenses en los Estados Unidos instauró un estereotipo, el de salvajes con valores culturales de abuso corporal infantil. Hoy se trata de inspirar a otros nicaragüenses a movilizarse y actuar en torno a ejercer presión con el Gobierno de Nicaragua para que tome posición por dos de sus nacionales; con los políticos locales y grupos de derechos civiles como la American Civil Liberties Union, agrupaciones de latinoamericanos como Lulac, y otros grupos para interesarles en el caso; y hacer un llamado a los abogados americanos-nicaragüenses, de cualquiera que sea el Estado donde están registrados a ejercer, para que tomen un rato, mediten en torno al proceso y decidan hacer algo por los Dávila”.

### **Reforma al Poder Judicial, al Estado o algo más... (Fredy Franco)**

“Las actuales reformas deben trascender al Poder Judicial no sólo por la efectividad de las reformas que se necesitan en éste sino para mejorar a las instituciones públicas en función del progreso económico-social y de la convivencia pacífica y democrática de la nación. De manera concreta la efectividad del Poder Judicial no depende exclusivamente de él sino también de los auxilios o complementos que deben o pueden brindar: la Procuraduría, la Fiscalía y la Policía. Hay que trabajar en los fortalecimientos de estas instituciones para que apoyen la administración de justicia del país, incluida la misma Contraloría General de la República, cuyos cambios deben incidir en una mejor y transparente administración pública en general. Se necesita un Poder Electoral más confiable, transparente y austero. Una Asamblea Nacional más eficiente y más democrática, sobre todo para canalizar y acercar la participación ciudadana”.

### **El plan “B”.( Ulises Juárez Polanco)**

Apuntes sobre la interpretación auténtica de la Ley 285

“Hay que dejar claro que no se trata de debatir sobre si Alemán robó o no robó, pues la respuesta es obvia. Se trata de hacer notar cómo la manipulación política crea aberraciones jurídicas, pues la ley es clara al contemplar que SI se comete lavado de dinero con actividades no-conexas al narcotráfico. Como comentaba un amigo cuya opinión admiro: “La justicia en Nicaragua es como un dado. Dependiendo de que lado estás, así es el color de la justicia que se ve”. Claro, no debería ser así, la justicia y el Derecho deben ser unicolor, pero nuestros políticos han contagiado de un pensamiento escatológico la segunda profesión más antigua de la humanidad, es decir el Derecho, asemejándolo cada día más a la profesión más antigua: la prostitución”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:24

PAG - 5 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**+Corte podría destrabarse hoy. (Pág. 5 A)**

+Después de cuatro meses de crisis por la falta de acuerdos en la elección de las autoridades de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) se espera que hoy resulte electa la magistrada Yadira Centeno como presidenta de la Corte, según informó su homólogo Rafael Solís.

**+Méndez revisaría amnistía a Alemán.(Pág. 7 A)**

+Los efectos legales que podría producir la propuesta de amnistía que el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) impulsa en la Asamblea Nacional para beneficiar al ex presidente Arnoldo Alemán, serían analizados por la juez Juana Méndez, una vez que se apruebe, si esto llegase a suceder, según dijo ella misma, luego de advertir que esa ley debe cumplir el procedimiento para que pueda adquirir valor.

**+UNAN urge diálogo con el Gobierno. (Pág. 9 B)**

+Rector de la UNAN-León llama a resolver la crisis presupuestaria y sostiene que Bolaños "ha ofendido y ridiculizado a los rectores que hemos creído en su palabra".

+Advierte sobre el crecimiento en la matrícula, carreras y programas que se han duplicado en una década.

#### El Nuevo Diario

**+Amnistía sin votos CCN. (Pág. 3 A)**

+Admite Delia Arellano.

+ "Nuestros hermanos liberales están yendo muy rápido y no nos han podido dar tiempo para decidir", argumenta diputada.

+Diputados Azul y Blanco desayunan con Bolaños y le reiteran que no votarán por iniciativa de Decreto.

**+Nada nuevo en caso Guadamuz. (Pág. 14 A)**

+Fiscal orienta prudencia a Policía.

+La Policía Nacional actúa con mucha cautela y "prudencia" en las investigaciones que sigue sobre el asesinato del periodista Carlos Guadamuz Portillo, atendiendo "sugerencias" de los más altos funcionarios del gobierno.

**+Sin superintendente de bancos por olvido. (Pág. 9 B)**

+Elección pendiente desde julio 2003.

+Diputados se quedaron en entrevistas, pero... en octubre del año pasado.

+Cinco candidatos son los propuestos por el presidente Bolaños.

+Gilberto Wong cuenta con el apoyo de la bancada liberal.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:24

PAG - 6 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Iván Escobar Fornos (Magistrado de la Corte Suprema de Justicia)

Tema: Varios

+Sobre el Proyecto de Ley de Carrera Judicial propuesto por el Ejecutivo expresó: “Yo creo que no hay ninguna injerencia, yo estoy de acuerdo en la esencia del proyecto, hay algunas cositas que no me parecen, pero la esencia de que exista una Comisión Nacional de Carrera Judicial y Administración y estará bajo la dependencia del Poder Judicial, no es un ente autónomo o cosa parecida”. Según Fornos con este organismo no tiene nada que ver el Ejecutivo, no hay injerencia todo lo contrario es para que el Poder Judicial se fortalezca.

+En otro tema Fornos expresó que la libertad de expresión e información son fundamentales para el funcionamiento de la democracia, sin esos derechos no pueden existir los otros derechos, son el vehículo para los otros derechos. Los medios de información son instrumentos de control de Poder Público claro que deben tener a la información objetiva.

#### **CDNN 23**

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Varios

+Mora dijo que en una reciente resolución de la Contraloría General de la República determinó responsabilidad administrativa a William Báez, Ruth Sequeira y Edgar José Delgadillo Peña, por el uso de los fondos de la Lotería, porque han sacado dinero para diferentes personas a través de la Lotería, de fondos asignados a la Primera Dama.

+Mora explicó que el señor Delgadillo Peña es el mecánico dental del Presidente Enrique Bolaños y Doña Lila Abaunza. Según Mora, Delgadillo es el que le hace la chapa dental y por eso le pagan en la Lotería.

+De acuerdo a Mora la declaración de William Hurtado (asesino de Carlos Guadamuz) confirma que el asesinato fue planificado y que detrás de William hay peces gordos, poderosos y aterradores. Según Mora, Hurtado sólo es un eslabón de una enorme cadena que incluye a dirigentes y cuadros sandinistas.

+Hubo una llamada del Comandante “Chispero” en la que denunció que el Presidente Enrique Bolaños mandó a quitar el último reducto de quejas de la Presidencia, eliminando la oficina de atención a los desmovilizados, porque ahora pusieron a una familiar de Bolaños.

+Mora criticó a la diputada Lilliam Tabora quien despidió a una mujer liberal de la Comisión la Mujer para contratar en su lugar a un familiar.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:24

PAG - 7 -

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Manuel Gurdíán (Presidente Ejecutivo de INISER) / Isidro Oviedo (Asesor Jurídico de INISER)

Tema: Recurso de Casación de AGROINSA

+Gurdíán reiteró que las nulidades no tienen casación, por eso lo actuado por la Sala II del Tribunal de Apelaciones es contra la Ley expresa.

+Reiteraron que utilizará todos los medios a su alcance para que haya justicia.

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Oscar Rene Vargas

Tema: Varios

+Según Vargas el Gobierno Italiano está tratando de utilizar la debilidad del Estado de Nicaragua frente a la posible colaboración o donación que pueda hacer Italia sobre algunos casos en el Poder Judicial y así facilitar la extradición de Alessio Cassimirri.

+Vargas opinó que la discusión de los dictámenes de desaforación de María Dolores Alemán y Martha McCoy, es una forma de ir probando como serán las diferentes reacciones de los diputados y así ver como can a manejar el voto 47 que les hace falta para aprobar el Decreto Legislativo de la amnistía.

+Para Vargas el problema es que los liberales quieren meter en contradicciones dos Poderes del Estado que va a crear una crisis política mayor y entonces van a darle una característica política a la crisis de Arnoldo Alemán y ese es el objetivo. El Ejecutivo debe oponerse a esta amnistía porque la población no está de acuerdo con esta barbaridad. Agregó que las consecuencias de esto serían catastróficas porque la cooperación internacional vería a Nicaragua como corrupta y por lo tanto no merecedora de ninguna donación o cooperación económica internacional para el desarrollo del país.

### EXTRAPLUS 37

Programa: **La Ley**

Presentador: Alberto Novoa

Invitados: Wálmaro Gutiérrez

Tema: Amnistía para Arnoldo Alemán

+Wálmaro afirmó que hay todo un interés político de estructurar esta iniciativa por la vía de un Decreto Legislativo, con el objetivo de evitar el Veto Presidencial.

+Si esta amnistía se da, mandaría a archivar todas las diligencias de los procesos que existen y mandaría a suspender la pena de los casos que hayan sido dictada su sentencia, esto debido al efecto retroactivo de la Ley.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:24

PAG - 8 -

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Emmet Lang (Vicepresidente del Consejo Supremo Electoral)

Tema: Varios

+Según Lang el CSE está tratando de realizar las próximas elecciones lo más organizadas posibles basándose en la experiencia que ha ganado en las diferentes elecciones anteriores.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Varios

+Meneses señaló que aunque Daniel se queje de que todo lo que se está diciendo es parte de la campaña sucia de los oligarcas, todo el pueblo sabe lo que ellos son realmente y no se necesita de campañas en los medios para recordarle a la gente todo lo malo que hicieron mientras estuvieron en el poder.

+Indicó que como demócrata que aporta a la paz de Nicaragua, él puede decir que perdona, pero eso no quiere decir que haya olvidado, "así que lo compre quien no lo conoce", agregó Meneses.

#### Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Presentador: Eduardo González

Invitados: María Dolores y María Alejandra Alemán

Tema: Varios

+Según María Dolores no existe cuerpo del delito para que Martha McCoy y ella sea desaforada.

+Insistió en manifestar que el dictamen de desaforación es parte de un juicio político para dañar a su padre, ya que no hay un dictamen de la Contraloría para valorar.

+Alemán informó que han suspendido las elecciones de los candidatos a Vicealcaldes, porque consideran que en algunas Alcaldías tienen que ir en alianza por lo que ofrecerán esos cargos a algunos municipios.

+Dijo que es obligación del Presidente de escuchar el reclamo y la necesidad de los afectados por el nemagón.

+María Alejandra cerró el programa indicando que ganarán las más de 100 alcaldías lo que será un golpe para el Frente Sandinista y para el GUL.

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Invitados: Delia Arellano (Segunda Vicepresidenta de la Asamblea Nacional)



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:24

PAG - 9 -

Tema: Varios

+Arellano señaló que para los diputados de Camino Cristiano es una prioridad primordial aprobar muy pronto la Ley de Carrera Judicial, porque esto será la base para dar condiciones respaldadas por la Ley, para los inversionistas interesados en invertir en nuestro país.

+Anunció que estará todos los lunes en el programa para abordar temas de interés para las mujeres de Camino Cristiano.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Afectados por el nemagón

Tema: Nemagón, afectaciones y juicio

+Miranda comentó que hay una estrategia de parte de la Casa Blanca, el Gobierno y el PLC de poner en libertad a Arnoldo Alemán, símbolo de la corrupción en Nicaragua.

+Adelantó que los 38 votos del Frente Sandinista cerrarán fila en contra de la libertad de Alemán.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Gerardo Rodríguez, Presidente del Tribunal de Apelaciones de Managua, reaccionó molesto por los campos pagados publicados por INISER, ante el hecho de que la Sala Civil II del Tribunal de Apelaciones aceptó el recurso de casación interpuesto por AGROINSA – INISER. Según Rodríguez lo que INISER pretende es confundir a la población. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4/Telediario 10, Canal 10)**

+El Procurador Víctor Manuel Talavera opinó que si la amnistía para Arnoldo Alemán y los funcionarios implicados en casos de corrupción es aprobada, eso implicará un retroceso institucional y la población dejará de creer en sus instituciones y Nicaragua quedaría como un país donde las Leyes se tiran al cesto de la basura. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La bancada liberal amenazó con romper quórum y utilizar otros mecanismos legislativos si los diputados de las bancadas azul y blanco y la bancada sandinista intentan frenar el proyecto de Decreto de Amnistía para Arnoldo Alemán y funcionarios de la administración Alemán y del actual Gobierno. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La bancada azul y blanco se reunieron en la casa de Jaime Cuadra, para buscar como rechazar de entrada el Proyecto de Amnistía que los liberales introdujeron vía Decreto y que será presentado mañana en el plenario. Por su parte el diputado Enrique Quiñónez dijo que no pueden rechazar algo que es presentación exclusiva de Ley. Agregó que ellos (liberales) consideran que la amnistía es necesaria para la estabilidad nacional y van a mantenerla en la “tubería legislativa” hasta que tengan los votos necesarios para aprobarla. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Según el analista político, Leonardo Dávila, la campaña electoral ya está empañada con el asesinato de Carlos Guadamuz, a pesar de que oficialmente no ha iniciado. En cuanto a una posible amnistía para Arnoldo Alemán, Dávila dijo que eso crea una molestia en la población y podría generar



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:24

PAG - 10 -

una protesta nacional con grandes manifestaciones de la Sociedad Civil. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Fiscal Adjunta, María Lourdes Bolaños, calificó de oscura la propuesta de Ley de Carrera Judicial que presentó el Ejecutivo, entre otras cosas por considerar que cercena facultades administrativas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El CAFTA se ha convertido en un problema político y por eso el grupo negociador de Nicaragua se está preparando con una estrategia para hacer que ciertos congresistas vean que esta es una necesidad para los países y así mejorar las relaciones económicas entre EE.UU. y Centro América, manifestaron el Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, y el titular del MIFIC, Mario Arana. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente José Rizo anunció que recorrerá todo el país para apoyar a los que resulten candidatos a las Alcaldías por el PLC. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Embajador de Italia, Mauricio Fratini, se mostró confiado en que la Corte Suprema de Justicia permitirá la extradición de Alesio Cassimirri, implicado en el asesinato de Aldo Moro, Primer Ministro Italiano. Cassimirri se nacionalizó nicaragüense en los '80. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La Contraloría General de la República en sesión el 5 de febrero de 2004, aprobó por unanimidad remitirle un ejemplar del dictamen legal elaborado por la Dirección Jurídica de este órgano de control respecto a la donación unilateral del inmueble propiedad del Estado, donde se encuentra el Hospital San Juan de Dios a la Alcaldía de Granada. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente José Rizo Castellón y el Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, recibieron a ediles del departamento de Jinotega, según los invitados hubo un compromiso por parte de Rizo y Noguera para agilizar las transferencias municipales. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El día de mañana llegarán a la capital cerca de 2000 campesinos que aseguran ser los verdaderos afectados por el Nemagón. Según el dirigente Víctor Espinales esta marcha es liderada por "el diputado corrupto Marcelino García, que le ha robado a diestra y siniestra a muchos de los que están aquí, el otro es el estafador y delincuente internacional Walter Gutiérrez". **(Telediario 10, Canal 10)**

+ **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Ejército de Nicaragua podría estar envuelto en un gran escándalo ante la exigencia de miles de nicaragüenses que viven en el extranjero que reclaman al Ejército la devolución de sus propiedades. El Procurador Víctor Manuel Talavera expresó que mantendrá una comunicación más fluida con ellos para ir resolviendo estos casos de propiedad. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Dos expertos en seguridad portuaria de la Organización Marítima Internacional (OMI) se encuentran en el país, para evaluar la aplicación de las medidas de seguridad requeridas para que los Puertos de Nicaragua sean declarados Puertos seguros. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Pobladores de San Andrés de Bocay se quejan del abandono en que se encuentran, Bocay conformado por 15 comunidades se encuentran incomunicadas, el único Centro de Salud que existe no cuenta con personal médico, la educación es deficiente. La población hace un llamado al Gobierno para que los apoyen. **(Noticias 12, Canal 12)**